

Lundi 30 avril 2018

NIEUL-SUR-MER

Le Conseil des sages en visite à la Semat



Les élus et la délégation ont eu le droit à une visite guidée. J.-P. O.

Vendredi, Michel Reservat, le président du Conseil des sages, avait convié à une visite de l'usine la Semat dont il fut salarié pendant quarante-trois ans. Accompagné par un autre élu des sages de la Semat, Lionel Loiseau, ils ont emmené le maire Henri Lambert et son adjoint Patrick Philbert et la délégation dans les entrailles de l'entreprise.

Michel Reservat en connaît un rayon sur son usine : « La Semat, industriel français, est basée au cœur de la Communauté d'agglomération (CdA) dans le quartier rochelais de Port-Neuf. Elle conçoit et fabrique des matériels de collecte pour déchets solides. Elle est le leader français sur son marché. Ce sont plus de 700 véhicules carrossés qui sont conçus, fabriqués et montés par les presque 300 salariés de l'entreprise. Il explique la complexité d'une benne de collecte de déchet, peu connue du grand public, riche en spécifications techniques et en contraintes réglementaires. »

Benne du futur

En effet, les explications de Raphaël Lebreton, directeur technique, et du responsable de production, Oligario Goncalves, permettent d'en savoir plus sur les engins qui prélèvent nos ordures au quotidien : « On réfléchit toujours à la benne de demain : automatisme, intelligence artificielle et systèmes autonomes associés aux changements de mode de carburation que le marché sera à même de proposer. Les nouvelles bennes vont compresser à plus de 36 tonnes de déchets pour diviser le volume de la collecte par six. Entre la benne qui circulera dans les rues dans cinq ans et celle d'aujourd'hui, il y a plus d'écart technique qu'entre celle des années 70 et celle d'aujourd'hui : c'est le véritable challenge auquel se doit de participer notre entreprise. »

C'est certain, la délégation ne regardera plus passer une benne à ordures comme avant ...

Jean-Pierre Ouvrard